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 今年も連日猛暑が続き、加えて雨の少ない夏日の連続でした。しかし、このような異常現象は

日本だけでなく、ヨー ロッパでも異常気象で、日本とは反対に中欧を中心に大雨となり、ドイツ・ド

レスデン、チェコ・プラハ、ハンガリー・ブタペストなどでの大洪水のニュースが 流れました。百年

に１度有るか無しかの被害とか、近年異常気象が段々激しくなっているように感じるのは私のみ

でないと思います。ただ快適さを追求しての自然破壊のツケがいよいよ廻ってきました。日本を含

め全世界の人々、ことに先進国の人々の環境に対する努力を強く喚起しましょう。 

◎◎◎◎第第第第 13131313 回運営委員会報告（回運営委員会報告（回運営委員会報告（回運営委員会報告（8888 月月月月 28282828 日）日）日）日） 

情報工房 5 階セミナー室で開催され、討議された案件は次のとおりです。 

(1)各部会及び組織担当からの報告：後期参照 

(2)シンボルマークの募集について 

募集は、市の広報、新聞記事、ケーブルＴＶやタウン誌などを利用し、ある程度水準の高い作品

を期待し、賞金を用意する。また大垣女子短期大学デザイン科の 学生にも参加してもらうよう短

大を訪問してお願いする。審査は環境市民会議のメンバーで行う。公募日程や募集要綱などは

後日発表。 

(3)第 3 回市民環境フェスティバルについて 

大垣商工会議所で来年 3 月 15・16 日に実施予定であり、ポスター、チラシの図案は大垣女子短

期大学に依頼する。担当分けは例年とおりとし、各部会で企画をお願いする。 

(4)次回の運営委員会 

とき：平成 14 年 9 月 18 日(金) 午後 7 時から 

ところ：情報工房 2 階会議室 3 

議題：1.市民環境フェスティバルの企画 2.シンボルマーク 

◎各部会からのお知らせ 

●●●●第第第第 12,1312,1312,1312,13 回水回水回水回水と緑の部会（と緑の部会（と緑の部会（と緑の部会（7777 月月月月 27272727 日日日日,8,8,8,8 月月月月 3333 日）日）日）日） 

去る 7 月 27 日の藤橋村徳山ダムと揖斐川町環境の駅視察、ならびに 8 月 3 日の加賀野八幡神

社自噴水の視察についての報告をした。なお、詳細についてはＮＥＷＳ第 6 号に記載しましたの

でご覧下さい。 

●●●●第第第第 8888，，，，9999 回くらしの部会（回くらしの部会（回くらしの部会（回くらしの部会（7777 月月月月 11111111 日，日，日，日，8888 月月月月 5555 日日日日)))) 

第 8 回部会：7 月 11 日 

情報工房 2 階会議室 3 で開催した。 

◇大垣市「レジ袋ない・ない運動」企画案について 

この運動の名称は、大垣市「レジ袋ない・ない運動」とし、キャンペーン期間は、平成 14 年 10 月

20 日(日)から 10 月 30 日(木)とする。 

キャンペーン内容の概要は次のとおりです。 



【店頭署名運動】 

スーパー店頭などで、来店客に「レジ袋について、あるいはレジ袋を減らすことの意味について考

えてみよう。」という呼び掛けをし、理解や行動への動機づけ・意識づけのための「買物袋持参賛

同署名」をしていただく。 

【ポイント制度】 

レジ袋辞退の目的にならないよう配慮しながら、市民の行動の誘発剤になるよう事業者にポイン

ト制度の導入や期間中割増をお願いする。 

【「レジ袋いりません」カードの設置】 

消費者がレジ袋辞退の意思表示をするためのカードで、1000 枚作成予定で、大垣市環境市民会

議の名を入れる。 

【参加協力店シールやチラシ作成】 

この運動に参加協力している店舗の表示としてシールを 500 枚作成予定。 

チラシは「レジ袋削減の意味」や「正しいマイバックでの買物」など、消費者に運動を呼びかける

資料となるものを作成し、店頭署名時などに手配り配布する。 

●●●●第第第第 15151515 回学習の部会（回学習の部会（回学習の部会（回学習の部会（8888 月月月月 23232323 日）日）日）日） 

(1)情報工房 2 階会議室 3 で開催し、「身近な環境汚染について考える～禁煙～」という演題で、

大垣女子短大教授で学習の部会員でもある中野哲さんに講演していただきました。 

 身近な環境問題であり、たばこの有害成分について、そして未成年者喫煙防止法の意義、受動

喫煙と周囲の被害、近年増加している女性の喫煙問題などのお話がありました。講演の後は参

加者によるディスカッションが活発に行われた。 

(2)夏休み水と緑の探検隊 2002 の報告 

 7 月 29 日(月)に開催し、参加者は児童 32 名、保護者など 5 名、環境市民会議メンバー3 名であ

った。 

 内容は、次のとおりで、明星輪寺及び岩巣公園の説明と見学では、明星輪寺副住職の冨田精

運さんからお話をしていただき、明星輪寺の歴史の説明や岩巣公園の散策などを行った。（於：

明星輪寺） 

 金生山採掘場では、採掘場の歴史や化石探しをし、緑化復元実験地では、緑化の状況を見学

した。 

 午後からは、場所を野外活動センターに移し、大谷川の水生生物調査や藻類調査を岐阜県公

衆衛生検査センターの職員の指導のもと行った。 

 その後、大垣衛生センターの見学を行い、し尿処理についての説明を職員から受けた。 

 今回の探検隊についてのアンケート結果の説明があり、おおむね子ども達の評判はよかった。 

 同時にこどもエコクラブについての説明が行われた。（於：大垣衛生センター） 

●●●●組織部会組織部会組織部会組織部会 

平成 14 年 10 月 5 日(土)に第 1 回全員協議会 1 周年を記念して、会員の親睦を兼ねてバーベキ



ューを予定しているとの報告があった。 

次回の部会案内 

【水と緑の部会】 

とき： 

ところ： 

内容： 

 

【くらしの部会】 

とき：9 月 12 日(木) 午後 7 時から 9 時 

ところ：大垣市情報工房 2 階会議室 1 

内容：「レジ袋ない・ない運動」について 

 

【学習の部会】 

とき：9 月 20 日(金) 午後 7 時から 9 時 

ところ：大垣市情報工房 2 階会議室 3 

内容：講演「（仮称）ISO１４００１のしくみ」 

講師：矢野 民朗さん(学習の部会員) 

 

なお、部会の開催案内については、別途通知することはしませんので、ご了承下さい。 

 

 

＊事務局からのご報告＊事務局からのご報告＊事務局からのご報告＊事務局からのご報告 

 平成 14 年度の財団法人土屋環境教育振興財団が実施する環境保全団体等に対する助成制

度について、当環境市民会議も助成申請をしたところですが、審査の結果、助成金の交付が決

定され、去る 8 月 27 日に目録贈呈式が行われました。 

 当環境市民会議からは、槌谷眞太郎副会長が出席し、土屋智義理事長から目録を贈呈され、

環境市民会議の活動経過や今後の活動方針などを発表されました。 
 

 


